



Unánime rechazo a la guerra

• Encabezado por los escritores Eduardo Galeano, Mario Vargas Llosa, Ernesto Sabato, Günter Grass y el músico Daniel Barenboim.

Los artistas e intelectuales no han tardado en condenar públicamente el ataque a Irak. Este rechazo se redobró luego del inicio de la ofensiva norteamericana. El escritor uruguayo Eduardo Galeano, que en febrero promovió una campaña por la paz, ha sido uno de los críticos más feroces: "Se declara la guerra en nombre de la comunidad internacional, que está harta de guerras. Y, como de costumbre (...) en nombre de la paz. No es por el petróleo, dicen. Pero si Irak produjera rabanitos en vez de

petróleo, ¿a quién se le ocurriría invadir ese país?"

El miércoles, en Buenos Aires, el escritor argentino Ernesto Sabato pronunció un discurso a favor de la paz ante unos dos mil estudiantes. "Podrían hacer la guerra, pero han de saber que son asesinos y así los llamarán los chicos de todo el mundo", dijo.

El pianista y director de orquesta Daniel Barenboim, nacido en Argentina y con pasaporte israelí aseguró que "EE.UU. ganará esta batalla,

pero, al final, perderá la guerra. El ataque a Irak es falso desde el punto de vista moral, pero también estratégico, pues las posiciones de Israel y Estados Unidos en el mundo árabe se debilitarán y la deseada solución en el conflicto árabe se retrasará".

Para el escritor peruano Mario Vargas Llosa, ésta "es una acción que se está llevando a cabo al margen de la legalidad internacional y esa es la razón por la que me parece indefendible". También advirtió sobre las graves consecuencias que esta intervención puede tener para "la cultura de la libertad en el mundo".

En la ciudad alemana de Halle, el Premio Nobel Günter Grass sostuvo que ambos bandos en la guerra de

Irak están siendo guiados por una visión fundamentalista y "han tomado a Dios como rehén".

Para el músico Roberto Bravo, "no hay ningún artista que esté ajeno al horror que significa una guerra. Estamos todos agobiados por esto". Tras actuar en Nueva York, la pianista chilena Edith Fischer opinó desde España que "nos hemos transformado en marionetas de una dictadura, en que el pensamiento unánime de billones de personas no cuenta para nada, ante los intereses y el fanatismo de los poderosos. Esperemos que la sabiduría de la naturaleza, tan maltratada como sus maltratadores, lleve a una crisis positiva a... aunque ya no me toque a mí".

Unánime rechazo a la guerra [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2003

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Unánime rechazo a la guerra [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile